

Trimestre 11'75
Número suelto 2'15
Ed. atrasado 2'25

La Almudaina

AVISOS Y NOTICIAS
Teléfono 2141
Oficinas: Eto. Cristo, 14

Palma de Mallorca

Jueves 31 de Diciembre de 1936

AÑO XLIX - Núm. 19021

La escuadra nacional bombardea Santander, donde la situación es insostenible. Ante Bilbao se presenta el cruce-ro alemán "Koenisberg", y logra que aquellas autoridades pongan en libertad el vapor mercante alemán "Palos,,. La vida de S. S. se considera cuestión de días

Comunicados y noticias oficiales

(Servicio de "Radio Mallorca")

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 30 de diciembre de 1936:

Ejército del N.: 5.ª División: En el frente de Teruel, después de los últimos combates en que el enemigo salió castigadísimo, habiendo sufrido más de 1250 muertos en dos días, reinó completa calma.

6.ª, 7.ª, 8.ª divisiones y división de Soría: Sin novedad. Ejército del S.: Prosiguen con éxi-

to las operaciones emprendidas en la provincia de Jaén, habiéndose recogido al enemigo, en el día de hoy, cerca de 50 muertos, dos ametralladoras, 96 fusiles, numerosas cajas de municiones y gran cantidad de conservas rusas. Se ocupó Catagima, cogiéndole al enemigo 15 muertos con su armamento. Entre los muertos cogidos al enemigo figuran dos oficiales de asalto.

De orden de S. E.; El coronel 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

(0000)

Comandancia Militar de Baleares

SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 31 DE DICIEMBRE DE 1936

Jefe de día: Comandante de Infantería, don Ricardo Nouvilas Ruiz. Imaginaria: Comandante de Infantería, don Adolfo Gracia Ruiz de Alejo. Visita de Hospital: Primer Capitán de Infantería.

D. O. de S. E.—El Comandante Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

ORDEN GENERAL DEL DIA 28 DE DICIEMBRE DE 1936, EN PALMA DE MALLORCA

Incorporación de Suboficiales.—El Excmo. señor Comandante Militar de Baleares, ha dispuesto que por necesidades del servicio todos los suboficiales (Brigadas y sargentos) tanto de complemento como para la reserva, que se encuentren en estas Islas, pertenecientes a los reemplazos de 1925, 1926, 1927 y 1928, se incorporen a sus Cuerpos antes del día 31 del actual.

Los que hayan servido en el Arma de Caballería lo harán en el Regimiento Mixto de Artillería de Mallorca. Los que pertenezcan a Cuerpos de Africa o de la Península, se incorporarán al Cuerpo o Arma similar en esta Isla.

Los Jefes de Cuerpo, Servicios o Dependencias darán cuenta a esta Comandancia Militar del número de los incorporados y de los que perteneciendo a los mismos no lo hubieran verificado. De estos últimos darán conocimiento al Ilmo. señor Auditor de Guerra de Baleares, a los fines de justicia que procedan.

Lo que se publica para general conocimiento y cumplimiento.—El Comandante Jefe de Estado Mayor, Carlos Marín de Bernardo.

DIA DEL PLATO UNICO DIA 1.º

No es suficiente la entrega de una cantidad en metálico el DIA DEL PLATO UNICO. Es preciso también el ahorro que representa el comer un sólo plato. Frena tu gula, pensando en lo que sufren nuestros hermanos en los campos de batalla.

La fiesta de la Reconquista

Comprendiendo el alto significado que para nuestra ciudad tiene la fiesta de la gloriosa Reconquista, se la revestirá en el presente año de todo el esplendor posible, volviendo de esta manera al que tuvo en otros tiempos.

A las nueve de la mañana de hoy será sacada solemnemente de la Casa Consistorial, por los señores Gestores el asta de la bandera del Conquistador que como es sabido se conserva en el Consistorio, y será colocada en el sitio de costumbre, en la Plaza de Cort.

A las nueve y media se celebrará en la Catedral Basílica, con asistencia de las Autoridades, solemne Misa Mayor ocupando la sagrada cátedra el M. I. señor don Antonio Sancho.

Terminada la solemnidad religiosa se organizará la procesión cívica que se dirigirá a la Plaza de España, siendo llevada el asta de la gloriosa enseña

de Don Jaime I, por los señores Gestores.

En la citada plaza el Excmo. señor Comandante Militar revisará las tropas, efectuándose acto seguido el desfile de las mismas que promete resultar brillantísimo.

El señor Alcalde nos ha manifestado que del patriotismo de los mallorquines espera que se asociarán con todo entusiasmo a todos los actos conmemorativos de la gloriosa gesta, con la que fué reconquistada nuestra Mallorca por el glorioso Conquistador.

DE LA ORDEN DE LA PLAZA DE PALMA DE MALLORCA DEL DIA 30 DE DICIEMBRE DE 1936

Para conmemorar con el debido esplendor la reposición de la tradicional fiesta de conmemoración de la gesta de la Conquista de Mallorca por el Rey Don Jaime I, se rendirán los honores que las ordenanzas indican a la gloriosa asta, el próximo día 31 del actual, y tendrá lugar una parada seguida de desfile. Dicho día será considerado como festivo izándose la Bandera Española en todos los edificios militares, que lucirán colgaduras. Los actos mencionados se verificarán con arreglo a las normas siguientes:

I.—Honores al Asta.—Se tributarán los honores dispuestos por O. C. de 9 de Enero de 1902 (C. L. núm. 9).

A este efecto, se encontrará en la Plaza de Cort, a las 8'55 horas una compañía del Regimiento de Infantería de Palma núm. 36 para ejecutar las descargas correspondientes. El Jefe de esta fuerza pasará previamente una escrupulosa revista de la cartuchería para evitar accidentes.

Este Capitán se pondrá de acuerdo con el señor Alcalde de Palma respecto a la colocación de las fuerzas y momentos en que se han de efectuar las descargas.

La procesión cívica que ha de conducir el asta, será escoltada por esta Compañía hasta el pie de la Estatua del Rey Jaime I, donde se situará durante el desfile. Igualmente dará escolta a la mencionada procesión a su regreso al Ayuntamiento.

II.—Parada.—a) Mando: Se organizará una columna mandada por el Coronel de Ingenieros don Luis García Ruiz, que llevará a sus órdenes al Capitán de Artillería del Servicio de Estado Mayor don Luis Morenes Carvajal.

b) Fuerzas.—Marina: Una sección. Infantería—Mando: Teniente Coronel don Antonio Rosselló Batlle.

Unidades: Dos batallones del Regimiento de Infantería de Palma núm. 36. Dos Compañías del mismo Regimiento. Artillería—Mando: Comandante don José Vilanova Salcedo.

Unidades: Un grupo hipomóvil compuesto de una batería ligera de 75 cm. una batería ligera de 105 cm. y una batería de montaña de 105 cm. en limonera.

Un grupo de dos baterías de montaña de 105 cm. motorizadas.

Ingenieros—Mando: Comandante don Antonio Fernández Hidalgo.

Unidades: Un grupo compuesto de una Compañía de transmisiones con dos secciones a pie y una a lomo, una

Compañía de Zapadores con dos secciones a lomo y una rodada, una compañía de zapadores a pie con tres secciones.

Carabineros: Una sección a pie. Guardia Civil.—Unidades: Una sección a pie y otra a caballo.

Intendencia.—Unidades: Dos Compañías de fusileros.

Sanidad: Una sección de fusileros. Seguridad: Una sección.

Milicias de primera línea.—Unidades: Una compañía del Requeté de Palma con Bandera, escuadra, banda y música. Tres centurias de Falange Española con Bandera, escuadra, banda y música.

A continuación de la revista, previo un toque de atención general y marcha, desfilarán las tropas ante S. E. el Comandante Militar, situado en el tribuna de Autoridades que se levantará a tal fin en la Plaza de España, y al pie de estatua del Rey Don Jaime y donde se encontrará el asta a la que se rinden los honores. Al llegar los comandantes de Sección a la altura de las tribunas darán la voz de "vista a la derecha" saludando a continuación al asta y dando los vivas a España reglamentarios.

Punto de dislocación.—Plaza de la Conquista.

Itinerario de dislocación.—Las fuerzas a pie calles de San Miguel y Reina Esclaramunda a sus respectivos cuarteles por los caminos más cortos. Artillería: Avenida Conde de Sallent y Marqués de la Cenja a sus cuarteles.

Música.—La del Regimiento de Infantería de Palma núm. 36 desfilará al frente de las fuerzas del mando hasta rebasar la tribuna en cuyo momento marchará a colocarse frente a ella hasta que desfilen todos los cuerpos a pie haciéndolo luego a continuación, Requetés y Falange llevarán su música pero sin tocar en el momento del desfile.

Las Banderas y Estandartes se saludarán entre sí y todas al asta no rindiendo ni correspondiendo a ningún otro saludo.—El Comandante Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardot.

Salón Mallorca

Viernes 1.º de Año A las cinco

La Campana de la Almudaina

Función dedicada a conmemorar la conquista de Mallorca

Junta Provincial de Abastos

Recibida una partida de plátanos se fijan como de tasa los precios siguientes:

Almacenista a Detallista, clase superior a 1'80 pesetas docena.

Almacenista a Detallista clase 1.ª a 1'50 id. id.

Almacenista a Detallista clase 2.ª a 1'20 id. id.

Detallista a consumidor, clase superior a 2'00 id. id.

Detallista a consumidor, clase 1.ª a 1'80 id. id.

Detallista a consumidor, clase 2.ª a 1'50 id. id.

Tasa que ha de regir para la venta de las castañas y piñones mondados recientemente recibidos.

Castañas.—Almacenista a detallista a 60'00 pesetas los 100 kgs.

Detallista a consumidor a 0'70 pesetas kilo.

BORN HOY La Feria de la Vida y Carne por JANET GAYNOR - WALLACE BEEBY - RICARDO CORTEZ y WYLLY ROGERS

Jaime I libertó a Mallorca de la esclavitud musulmana. Mallorca libertará a Cataluña de la esclavitud marxista.

Piñones mondados.—Almacenista a detallista a 6'00 pesetas kg. Detallista a consumidor a 7'00 id. id.

Habiéndose importado una partida de patatas de semilla "Erdgols", se fija como de tasa para su venta el precio de 70'00 pesetas los 100 kgs.

Habiéndose importado recientemente una partida de trigo y otra de harina se fijan los siguientes precios para su venta:

Harina única y pan único, los precios actuales de 68'00 pesetas los 100 kgs. y 0'65 pesetas kg. respectivamente.

Harina blanca a 78'65 pesetas los 100 kgs.

Pan blanco (en piezas de dos, uno y medio kilo) 0'75 pesetas kg.

Subsiste la autorización para poder elaborar hasta una cuarta parte del total que cada panadero consume diariamente de harina blanca en piezas de 100 gramos que habrán de venderse a 0'10 pesetas una. Así mismo podrán seguir elaborando panecillos (masa blanda) de 100 gramos de peso al precio de 0'10 pesetas uno.

Esta tasa entrará en vigor el día primero de Enero próximo para la harina y el día dos por lo que se refiere al pan.

Se previene a los pasteleros, panaderos, confiteros, barquilleros, etc. que habiendo terminado el día 27 del actual el plazo que se concedió para la elaboración de todos los productos alimenticios a base de harina, subsiste la prohibición contenida en el artículo 1.º del Bando de 28 de noviembre último, que dispone, solo podrá elaborarse pan y pastas para sopa.

Palma 30 de diciembre de 1936.—El Gobernador Presidente.

Celebre el fin de Año en TROCADERO

CULTOS

PARA MAÑANA Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en la Parroquial Iglesia de Santa Eulalia, en honor de Cristo Rey y en sufragio de varios difuntos y para solemnizar el 34 aniversario de la instalación en esta capital del Jubileo de Cuarenta Horas y de la Asociación de la Oración y Vela al Smo. Sacramento. A las 10 Tercia y Misa mayor. Por la tarde a las 6 y cuarto rezo del Santo Rosario, estación al Smo., sermón de Triduo que predicará el Rdo. don Antonio Garau, Vicario, Letanías de todos los Santos y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Santa Iglesia Catedral Basílica a las 9 y tres cuartos Prima, Tercia, procesión claustral y Misa mayor con sermón por el M. I. señor don Antonio Sancho, Canónigo Magistral.

En la Parroquial Iglesia de San Miguel, solemne fiesta conmemorativa de la Reconquista de Mallorca. A las 9 y media Tercia y a las 10 Misa mayor

HOY Un éxito superior al de la popular zarzuela española! Dos grandes films directos en español

con sermón por el Rdo. don Pedro Amador, Vicario de la misma.

En Santa Teresa, solemne fiesta en honor del Milagroso Niño Jesús de Praga.

A las 10 Misa cantada en la que predicará el Rdo. P. Lorenzo Salcedo, S. J.

Por la tarde, a las 6, ejercicio del Milagroso Niño Jesús con escogidos cánticos, adoración y canto de la Sibila.

En la Iglesia de PP. Capuchinos, por la mañana se celebrarán las misas de costumbre. Por la tarde la V. O. T. celebrará solemne fiesta de Año Nuevo. A las 6 y media Rosario, sermón, canto de la Sibila, adoración del Niño Jesús y reparto de los Santos Patronos.

En Montesión, fiesta titular de la Compañía de Jesús y primer Viernes de mes. A las 7 y media Misa de Comunión general. A las 10 y media Oficio solemne con sermón por el Rdo. P. Salvador Gil, S. J.—Por la tarde a las 6 y media ejercicio del primer Viernes con sermón por el Rdo. P. José Marzo, S. J.

RIALTO HOY de 3'15 a 11 noche Apostando a Cupido por Will Rogers YO TU y ELLA por CATALINA BARCENA

MODERNO HOY de 3'15 a 11 noche El precio de un beso por José Mógica, Mona Maris Y AHORA QUE? por Margaret Sullivan

Teatro Lírico Esta noche a las 8'30 El drama La Campana de la Almudaina y recital de poesías

PRINCIPAL HOY —Desde las 3 tarde GRAN ACONTECIMIENTO ¡Dos únicos días! MARIA ELENA (FLOR DE FUEGO) ¡Amor! ¡Tragedia! ¡Lágrimas!



Don Miguel Llopart Buch

TENIENTE DE INGENIEROS

Ha fallecido después de recibir los Auxilios Espirituales

A. E. R. I. P.

Su desconsolada esposa D.^a Clara Jenebra, madre ausente, madre política, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás familia participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará esta tarde a las 3 y media y acto seguido la conducción del cadáver a su última morada.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Rambla, 40.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de esta Diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

NOTICIAS RADIAS

Anoche

Radio Requeté de Guipúzcoa, a las 14'30:

París — La prensa fascista francesa apoya la actitud de Alemania, observada en la guerra civil española, mientras tanto, censura la actitud del Frente Popular francés.

Londres. — Habiéndose otorgado a los navios norteamericanos el poder trasladar armas de este país, con destino al Gobierno de Valencia, se comenta desfavorablemente dicha decisión, ya que se consideran estos momentos poco oportunos por creerse que todas las naciones deben mantener la más estricta neutralidad.

París. — Es revelado por algunos periódicos de derecha la organización de un convoy especial que llevará el título de "tren ruso" con hombres y armas destinados a España.

Ciudad del Vaticano. — Parece que el Santo Padre se ha agravado en su dolencia, sufriendo frecuentes ataques asmáticos. Se sabe que uno de los médicos que le atienden ha manifestado que, desgraciadamente, la vida de S. S. es cuestión de días.

Tenerife. — Radio Tetuán ha captado la noticia de haber sido destituido un general de los que dirigían las tropas en el frente de Madrid.

Madrid. — Por haber sido prohibido, por la Junta de Defensa, el órgano del partido sindicalista, se han promovido disturbios entre comunistas y sindicalistas.

Burgos. — El número de voluntarios franceses aumenta de cada día. Todos los días salen trenes especiales, a las tres de la madrugada, que se dirigen a Perpignan, en donde recogen los voluntarios para llevarlos a Barcelona. Esta es la farsa protegida por un Gobierno del Frente Popular.

Córdoba. — En Alcabete son continuas las protestas por los saqueos de establecimientos de comestibles que se hacen en aquella población.

Madrid. — A causa del bombardeo de la Telefónica la ciudad ha quedado incomunicada telefónicamente; los daños causados por la artillería nacional, se sabe que han sido muy grandes.

Radio Jaca, a las 14'30:

Barcelona. — Se recibe la noticia de que las autoridades de Vizcaya han dejado en libertad al vapor mercante "Palos", de nacionalidad alemana. El comandante del "Koenisberg" crucero de la marina de guerra alemana, bajó a entrevistarse con las autoridades. La entrevista duró largo tiempo. Según decía una emisora de Bilbao, se había dejado en libertad a dicho buque, a instancias del Comandante del crucero "Koenisberg", cuyo buque se presentó en Santander, haciendo algunas evoluciones y desembarcando el comandante del buque. Añade que se había quedado zanjado otro incidente entre el Gobierno alemán y los Gobiernos del Frente Popular español.

La misma emisora, comunicaba dicha noticia a la Radio Torrente, diciéndole que Alemania desde que había reconocido al Gobierno del GENERAL FRANCO se le multiplicaban los inconvenientes, y que el vapor mercante había sido libertado dando así la complacencia a la orgullosa Alemania, pero que había sido libertado según los requisitos internacionales, ya que nos hemos apoderado de la carga que consistía en material de guerra. A nosotros, nos parece que si se ha puesto en libertad al vapor alemán, habrá sido por no enemistarse con los cañones del "Koenisberg" y no por complacer a la que ellos dicen, orgullosa Alemania.

Berlin. — Las empresas navieras,

será siempre nuestro más peligroso enemigo.

Radio Tetuán, a las 19 horas: En Madrid escasean los viveres y principales materias primas, y debido a esto hay entre ellos serios desórdenes. El verdadero motivo del traslado de la embajada británica a Valencia, es exclusivamente la falta de alimentos.

En Madrid la gente no sale de sus casas, más que en casos imprescindibles. Dicen, que los milicianos, extranjeros, tienen mirada criminal, y aspecto de los que acaban de salir de presidio.

Habla Salamanca

Una semblanza del Jefe del Estado.

El periódico "Heraldo de Aragón" reproduce un interesantísimo trabajo titulado "Franco, El Libertador", debido a la pluma de un gran escritor francés, aparecido en una importante revista francesa.

Encabeza el artículo la frase del Mariscal Lyautey: "Franco y Graciani han de ser en poco tiempo los más relevantes soldados de nuestro tiempo". En el artículo se describe la biografía del Generalísimo y todos los heroicos actos de su carrera militar, la más brillante de su tiempo por muchos conceptos. Se empieza en los momentos memorables en que Franco y Millán Astray estudiaban la creación de lo que luego había de ser las fuerzas militares más brillantes de la época: La legión. Se hace notar el apartamiento de Franco de la política y su suprema competencia en cuestiones militares, sin querer ser nunca un hombre de partido, sino un soldado laborioso, intachable en su heroica profesión. Después de las elecciones de febrero el General que había contemplado paso a paso la tragedia de su país cuando se convenció todo el mundo de que no tenía más remedio, de que España se iba para siempre después del asesinato de don José Calvo Sotelo, ya no había que esperar más. El General Franco iba a realizar un glorioso e histórico levantamiento y realizó el acto memorable del viaje a Tetuán en avión.

A continuación remarca como el General Franco sirve no sólo a España, sino a Europa recordando los proyectos y profecías de Lenin sobre la revolución comunista española. Traza inmediatamente después la silueta moral y política del General, actualmente Jefe del Estado, admiración de Europa y copia alabando los inteligentemente párrafos del programa del General, terminando con estas palabras: España puede unirse compacta y orgullosa con su Caudillo. El reanudar la gloriosa historia.

La toma de Lopera. — La prensa al comentar la toma de Lopera, pueblo de la provincia de Jaén, se refiere al episodio de la llegada de un camión conducido por un chófer adicto, que entregó a nuestras tropas 14 individuos pertenecientes a la columna internacional. Refiere este conductor que los extranjeros de la brigada son por lo menos en Andalucía, completamente inútiles pues se pasan días y días cogiendo aceitunas y solo corren en cuanto se enfrentan con los soldados nacionales. Dicen los prisioneros extranjeros que han sido reclutados merced a una buena soldada, pero en cuanto protestan de algo fusilan a unos cuantos a presencia de los demás. Ante este caos todos quieren ir al frente sin jefes y sin disciplina.

Rosemberg y los milicianos de Madrid. — Comenta la prensa de estos días que el verdadero dictador de Madrid es el judío Rosemberg que no puede ver a ningún militar a los que quiere aniquilar con la hoz y el martillo.

Un héroe del Alcázar de Toledo herido. — Un héroe del Alcázar herido recientemente en el frente de Madrid ha sido entrevistado por un periodista, quien para resaltar la valentía de este bravo militar no quiere cortar ni añadir nada a la versión que él tiene que es la siguiente: Era necesario ir a un sitio, en el que el enemigo tenía muchas fuerzas, fui y me hirieron.

Los batallones rojos en Madrid. — Circulan órdenes para la detención de todos los que integran el batallón Fraternidad que han desaparecido por completo.

Un periódico francés ha llamado la atención del público sobre los escandalosos negocios de cierta compañía aérea que se dedica a la compra de aviones rojos y hasta inservibles con el fin de venderlos a los rojos españoles. La misma empresa ha sido la que ha establecido un servicio entre Bilbao, Toulouse y Barcelona asegurando la comunicación entre las dos ciudades españolas. El asunto ha despertado gran expectación en los medios franceses y puede decirse que tal empresa constituye el escándalo del mundo.

Alocución del general Queipo de Llano

Estoy verdaderamente emocionado porque lo que ayer temíamos, ha sucedido. El pobre José García, ha muerto de resultas de las heridas recibidas ayer cuando avanzaba por entre el fuego enemigo para comunicar una orden. Es natural que todos los que tenemos esta profesión, estemos siempre dispuestos a morir por la patria, hasta el punto que llegamos a considerarla tan natural, que la tenemos por compañera por saber que es glorioso morir por la patria; pero no he podido disimular. La muerte de este valiente que no tenía ninguna obligación de realizar el acto que realizó, es digno del mayor elogio hacia José García El Algabeno. Pertenece a la Falange Española desde antes del movimiento, pues dos días antes llegó ya a Sevilla y se presentó en el Hotel diciéndome que estaba dispuesto a jugar la vida y que como amigo mío, me seguía, lo que acepté agradecido. Aquel ofrecimiento lo tuve en cuenta y cuando se proclamó el estado de guerra, fué de los primeros que estuvo a mi lado siempre actuando como un bravo en todas partes reconquistando Sevilla y todos los pueblos de la provincia y en todas partes donde actuó, se comportó verdaderamente como un valiente. Estuvo también con el General Varela conquistando Córdoba y en el frente de Málaga. Estuvo también en el frente de Madrid comportándose como un valiente. Ha estado a mis órdenes y desde que sufrió la herida, no se ha apartado de su imaginación el recuerdo de su patria. "No importa: todo por España". Así ha muerto José García Algabeno. Dentro de unos momentos tendré el dolor de imponer a su cadáver la medalla militar que se ha ganado y que le ha sido concedida por el Generalísimo de los Ejércitos, que me ha manifestado que José García Algabeno, queda nombrado Teniente Honorario del Arma de Caballería. Vive, vivirá siempre, porque siempre habrá quien diga Presente, pues El Algabeno estará presente en la memoria de todos los que fueron sus compañeros.

(Al llegar a este punto de la charla del General, una fuerte interferencia, ha impedido que el taquígrafo tomara el resto de la misma).

Noticias de esta madrugada

Moscú. — Noticias procedentes de Moscú informan que el Sr. Litvinoff Comisario de relaciones exteriores, recibió a los embajadores de Inglaterra y Francia, comunicándoles que la U.R.S.S. apoya la iniciativa franco-británica, para la aplicación de la no intervención y prohibición de alistamiento de voluntarios para España. Añadió el Sr. Litvinoff que el Gobierno soviético siempre apoyó la más estricta neutralidad.

Noticias de Santander, informan de la eficacia del bombardeo efectuado anteayer, por la aviación nacional. Parece que la moral de las milicias rojas está muy deprimida, y que el Diputado socialista Bruno Alonso, comisario de guerra, y prácticamente jefe de la República Autónoma de Santander, ha hecho presente a sus colegas de Madrid, la necesidad de abandonar la ciudad, para salvarse de las amenazas de los anarquistas.

Prosiguiendo su obra de bolchevización, el Gobierno de Valencia, ha suprimido los Consejos municipales, reemplazándolos por soviets, al estilo ruso. En esta forma, los comunistas, podrán deshacerse de toda resistencia, contra la ingerencia soviética en España, y la influencia rusa se dejará sentir también en la administración local. El Gobierno de Largo Caballero que se decía partidario de la democracia, suprimiendo el mecanismo constitucional que siempre invocó para justificar su propia legalidad, declara sus verdaderos propósitos.

Washington. — Hablando ayer con los periodistas el Presidente Roosevelt expresó su disgusto por la proyectada exportación de material bélico a la España que aún se encuentra bajo el yugo bolchevique. Dijo que se proponía presentar una ley prohibiendo la exportación a España de material de guerra. Parece ser que la compañía americana que tenía que efectuar la exportación de material a España pedirá indemnización en caso de aprobarse la ley, pero se recuerda a este respecto que la Corte Federal suprema ya determinó en la cuestión del Chaco, que no se puede pretender indemnización alguna por contrato contrario a la política del Gobierno.

Noticias facilitadas por la Jefatura de Prensa:

Nuevamente en la noche última, y esta vez por la columna internacional, el enemigo intentó atacar nuestras posiciones del flanco derecho, singularmente Carabanchel. El fuego

duró, aproximadamente, cuatro horas, con bastante intensidad, llegando en algunos momentos el enemigo a salir de sus defensas, separadas de las nuestras unos 300 metros.

Esta mañana, por el flanco izquierdo, iniciaron un ataque sobre Villanueva de la Cañada, con gran lujo de fuego de cañón, que hacían 14 tanques rusos, rechazando esta vez con gran castigo, corriéndose de nuevo los tanques sobre Brunete, donde también hicieron mucho fuego artillero, fracasando completamente el ataque y retirándose en desorden, no pudiéndose precisar el número de bajas, pero pasando de cien las que nosotros vimos, dejándose incluso en el campo las camillas de conducción de heridos.

Esta mañana, he sido invitado a presenciar, desde las trincheras que van de Basureros a Carabanchel, los efectos causados al enemigo en los dos últimos combates, y, a simple vista, desde ellas he podido apreciar todo el espacio comprendido entre nuestras líneas y las de los rojos sembrado por completo de cadáveres de éstos, habiendo contado repito por mí mismo 287.

Hago esta afirmación para aquellos que ponen en duda la certeza de las noticias que se dan con relación a la enorme cantidad de bajas que están sufriendo los enemigos durante estas malogradas incidencias siempre que se inicia el ataque.

Aparte de los muertos por mí contados al enemigo, un miliciano que se pasó esta mañana a nuestras líneas nos dice: Llegarán a mil las bajas de los "internacionales" en los dos últimos días, sólo en este sector. El coronel que nos manda nos ha hecho extraordinarios elogios.

Es un espectáculo inolvidable este que hoy vieron mis ojos en una extensión de menos de un kilómetro por 300 metros de profundidad, donde hay verdaderos montones de cadáveres, ocasionados por bombas de mano y ametralladoras nuestras, encerrándose en este espectáculo un gran peligro, puesto que los rojos no se han atrevido a salir de sus trincheras para retirar sus compañeros muertos, éstos empiezan a descomponerse, hasta tal punto que en la tarde de hoy, resultaba inaguantable el hedor desde nuestras posiciones. En vista de que los rojos no retiran los cadáveres, han sido retirados los más próximos a nuestras trincheras, lanzando cuerdas con garfios.

Y lo más interesante de este caso típico es que nuestras bajas no pasaron, en este ataque, de dos docenas.

El día de ayer, fué absolutamente tranquilo en todo el frente. Apenas hubo algún fuego de cañón en el extremo de los flancos izquierdo y derecho, no viéndose la aviación a causa de estar el cielo cubierto totalmente por las nubes.

Hemos hablado con un prisionero rojo, que, como herido, se halla en nuestro hospital de sangre, diciéndonos que el rancho diario consiste, al mediodía, en comida de conservas, de remolachas, jamón de York y leche condensada, y como única comida caliente, el rancho de la noche, consistente en latas de lentejas con carne de vaca.

Radio Madrid confirma hoy, en su emisión, los aspectos desesperados de la situación de la población madrileña. Faltan viveres, diciendo rotundamente que para seguir defendiendo a Madrid es necesaria la evacuación, no sólo de todos los vecinos madrileños sino de cuantos en Madrid viven, sean hombres o mujeres, adultos o niños, que no estén en servicio de guerra en primera línea, añadiendo que es preciso hacerlo, no ya en un plazo de días sino de horas, pues de lo contrario se verán obligados a morir de hambre.

También hemos hablado con un guardia de seguridad que ayer se pasó a nuestras fuerzas, el que asegura rotundamente que son innumerables los que quieren pasarse a nuestro lado, que en algunos puntos hablan de ello sin el menor recato y únicamente tienen miedo a las ametralladoras que siempre tienen los rojos en segunda línea y es lo que les contiene su deseo.

Los inútiles esfuerzos, no ya para vencer nuestras líneas sino para inquietar nuestras posiciones frente a Madrid, que hacen los internacionales, son cada día más sangrientas y, como es natural, cada día de más corta duración y meno salientes.

De seguir así, no nos chocaría nada que, en muy breve plazo, del frente rojo comenzaran las deserciones en masa. Únicamente, tenemos como contrario el tiempo, que amnaza cerrarse en temporal de lluvias, aunque por su parte la temperatura ha mejorado notablemente.

ENTRESUELO

Se alquila, en punto céntrico, propio para despacho.

Informarán: Santo Cristo, 14, principal.